

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, número 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plazuela del Corriño, número 28.

El gabinete de consulta para enfermos de los ojos, á cargo del Médico-oculista don Antolín Barrasa, se ha trasladado á la calle de Zamora, número 4, frente al Casino de Salamanca.

Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana á UNA de la tarde. Calle de Zamora, número 4.
—d—96

“EL ADELANTO,, EN MADRID

La vida de la religión en Madrid es casi nula. Los templos carecen de la grandeza arquitectónica que tanto contribuye á elevar el espíritu á las regiones de lo eterno y el culto corre parejas en lo que se refiere á su solemnidad, con la pequeñez en la construcción de los templos.

En las iglesias céntricas de Madrid, tales como las Calatravas, San José y las Pascualas, las misas se dicen, (citando una frase muy repetida desde el proceso de la Higinia Balaguer) como se descargan los carros llenos de piedras.

Desde las siete de la mañana hasta la una de la tarde, los domingos y fiestas de guardar, salen de media en media hora los curas revestidos que á empellones y sin prestar apenas atención á la ceremonia que celebran, despachan cuanto antes su cometido mientras los monaguillos ayudan la misa con tan poca atención como los ministros del señor la dicen, intercambiando el texto con juegos poco edificantes y guiños poco respetuosos.

Y si de las misas ordinarias pasamos á las fiestas, aún resulta mayor la informalidad y sobre todo el abuso de atrezzo mundano que se nota en las casas del Señor.

Los tiples, (y no es errata usar del artículo masculino) son indispensables en las capillas que amenizan las fiestas de iglesia.

Estas capillas, que según el precio que con el director se estipula, así aumenta ó disminuye el número de músicos y cantantes, consta necesariamente de tres voces; tenor, tiple y bajo.

La voz de tiple, claro es que no puede ser emitida dentro de los templos por garganta de mujer; pero esta dificultad y la de no contar con niños de coro que tengan repertorio abundante de cánticos eclesiásticos por ser en ellos muy pasajero el timbre estipulado, se suple con hombres que mediante un pequeño esfuerzo con la garganta, logran imitar las notas agudas de la voz de tiple con una perfección relativa, pero muy aceptable en caso de necesidad.

Muchas anécdotas se cuentan acerca de los tiples de iglesia, alguno de los cuales para conseguir la voz apetecida no han tenido otro remedio que perfeccionarse, por el procedimiento que según el testimonio de Castelar se anunciaba no ha muchos años en

Roma para obtener buenos niños de coro en la capilla de San Pedro.

¡Vayan ustedes á averiguar lo que habrá de cierto en tales cuentos!

Al templo de San Francisco el Grande, en el cual se han empleado tantos millones y en el que han colaborado eminentes artistas, le ocurre cosa semejante á lo que sucede á los demás templos de Madrid: carece de la severidad que deben tener los templos cristianos y parece más bien que iglesia un museo mal construido.

Otra de las costumbres madrileñas en las iglesias es la de las sillas y reclinatorios colocados cerca del altar mayor para que los fieles puedan ver mejor las actitudes de los sacerdotes y oficiales, que un sacristán, á la vez empresario de las sillas, se encarga de cobrar cepillo en mano á perro chico por cada una de las ocupadas.

¿No está semejante costumbre en abierta oposición con el ejemplo que dió Cristo de arrojar del templo á los mercaderes?

Porque objeto de comercio son en este caso las sillas y explotador y por lo tanto mercader, el sacristán que las cobra; tipo verdaderamente curioso es este sacristán, que lo mismo maneja el cepillo, que ocupa la taquilla de la plaza de toros, y que dirige entre bambalinas y bastidores el arreglo escénico de algún teatro por horas.

Y basta por hoy de lamentar el estado de las prácticas religiosas en Madrid, que señalan un nivel muy bajo en nuestras creencias y en nuestro culto.

**

Las anteriores reflexiones me las ha sugerido la visita que no há muchos días hice al monasterio del Escorial, y la comparación que naturalmente hubo de hacer entre este edificio y aquellas iglesias.

Felipe II, al imaginarlo primero, al dirigir su construcción despues, supo pintarlo con aquella fé que vivía en su alma y hoy puede ver el viajero desde el primer momento, por poco experto que esté en cosas de arte y de historia.

Si, á la simple vista se adivina la piedad religiosa que de el edificio emana cuando desde el tren se le vé, como dice Núñez de Arce,

que parece que está el coloso al pié del monte rendido

al estar bajo sus muros, al respirar la atmósfera húmeda que llena los claustros, al atravesar el túnel que conduce al régio panteón, y sobre todo, al estar en el templo asistiendo á una solemnidad religiosa, el monasterio influye en las almas y hasta el más infuie al ver elevarse la santa hostia en manos del sacerdote, al oír la grave y sonora armonía de las notas del órgano, el canto reposado de los frailes, el murmullo de los fieles no puede menos de pensar en la grandeza de Dios, de doblar las rodillas sobre las losas frías del templo, levantar la vista á la imagen de Jesús

crucificado que está en lo alto iluminado por los rayos del día que llegan á él debilitados por la sombra que proyectan las torres y pronunciar los trozos de oración aprendidos de niño, que no logró borrar de la memoria una vida de impiedades y descreimientos.

**

He hablado del viaje al Escorial y acerca de él algo he de decir ya que la ocasión se me presenta.

Es espectáculo curioso el de ver como los turistas de verano, recorren la octava maravilla del mundo.

Con motivo de ser el pueblo llamado el Escorial, por su situación topográfica, fresco y agradable, son muchas las familias de Madrid que veranean en ese real sitio, no menos caro (dicho sea de paso) que cualquiera de los puertos del norte ó que los más acreditados establecimientos balnearios.

Gente llama gente, como suele decirse, y con la excusa de tener allí personas conocidas, todos los días llegan los trenes de Madrid cargados de viajeros que no llevan más propósito que el de buscar diversiones, entre las que se cuenta la visita al monasterio como la principal.

Estas visitas se hacen en grupos de quince y veinte personas, jóvenes en su mayor número, que sin fijar gran atención en las maravillas atesoradas en el edificio, recorren los claustros y patios del convento, los salones y gabinetes del palacio, sacristías y panteones de la iglesia llenando aquellos tristes y solitarios sitios de alegres carcajadas, de voces frescas en que hacen particular contraste la expansión de vida que representan con la fría tristeza de la octava maravilla del mundo.

Escenas curiosas y situaciones verdaderamente cómicas ocurren entre visitantes y cicerones; porque estos últimos no transigen de buen grado con la *san façón* de aquellos, mientras los primeros encuentran mucho motivo de risa y burla con la seria gravedad de los segundos.

El día que yo visité el Escorial, formábamos una *caravana* bastante numerosa que recorríamos el laberíntico monasterio en la forma que como más arriba han visto mis lectores, se hacen esas excursiones.

Nos tocó en suerte un *cicerone* alto, no muy sobrado de carnes ni muy airoso de cuerpo, de afeitado rostro y hablar enfático, el cual con un tono semejante al que hubiera podido emplear la sombra de Felipe II, nos relataba las anécdotas fantásticas y las mentiras legendarias, tan absurdas como inverosímiles, relativas al monasterio, repitiéndolo á cada diez palabras la frase *según dice la historia*.

En un principio risas reprimidas acogieron la subrayada frasecita que luego se trocaron en monumentales carcajadas que interrumpían al orador en lo más intrincado de su discurso, que no sustituyó por denuestos y

enérgicas diatribas contra nosotros, gracias á la tarjeta especialmente recomendada que le habíamos entregado y que apretaba nervioso entre sus dedos.

Por fin dieron las tres de la tarde, hora de echar á los visitantes y nuestro hombre tuvo la dicha de vernos atravesar la lonja y de perdernos de vista por una de las empinadas calles del pueblo. ¡Qué tranquilo, feliz é independiente cerraría la puerta y volvería á su cuarto atravesando los sombríos patios, antes asombrados de tanta algazara, después silenciosos, en los que graves, pausados, rítmicos, resonaban sus pasos que el eco repetía hasta perderse en algún oscuro rincón del edificio!

Un detalle: algunos frailes novicios, jóvenes la mayor parte, que pasaban á nuestro lado con la capucha echada, tuve ocasión de observar que nos miraban con ojos envidiosos, y á más de uno le brillaron con luz poco monástica al ver una joven de quince años, de tez pálida y ojos negros, que formaba parte de nuestro grupo, por la que cualquier mortal hubiera dado, no el hábito de San Agustín, sino el monasterio con todas las riquezas artísticas que encierra.

MANUEL F VILLEGAS.

Madrid 7 Agosto 1892.

LOS CRÍMENES DE LA SIERRA

Acabamos de recibir noticias detalladas de un doble crimen cometido el domingo próximo pasado en el pueblo de Miranda del Castañar.

Parece que el día de referencia, disputaron dos vecinos de Miranda, Santiago González y Bernabé Sanz, casado el primero y con tres hijos, el mayor de tres años de edad, y soltero el segundo.

Hay costumbre en ese país de sufragar los gastos que ocasione el baile de tamboril que se celebra los días de fiesta, entre los concurrentes á él.

Por si le correspondía pagar ¡cinco céntimos! al Bernabé y se negaba á pagarlos, surgió la reyerta, viniendo á las manos y saliendo las armas á relucir.

Bernabé Sanz disparó un tiro de pistola al Santiago, sin que le alcanzara el proyectil.

Los que presenciaban la riña, detuvieron á Bernabé y le derribaron.

Ya en el suelo, logró incorporarse trabajosamente y disparó nuevamente la pistola, hiriendo esta vez en el muslo á Santiago González, interesándole la arteria femoral y produciéndose naturalmente terrible hemorragia que robó instantáneamente la vida al Santiago González.

Un cuñado de éste, ciego de ira, se arrojó al verlo caer, sobre Bernabé Sanz, infiriéndole con un estoque dos heridas mortales, que á esta hora ha-

SE NECESITAN VENEDORES PARA ESTE PERIODICO

brán causado la muerte al infortunado herido.

Ese es el hecho.

Los comentarios á que se presta son de tal naturaleza, que si fuésemos á decir lo que se nos ocurre, tendríamos que acumular algunas responsabilidades sobre aquellos que tienen el deber de evitar que la sociedad se salga de aquel cauce que le marcan las leyes y la civilización.

La Sierra dá un contingente numerosísimo de criminales que matan por matar, sin que la navaja ni la pistola las dirija el odio antiguo y el rencor enconado; las dirigen el alcohol de que imprudentemente hacen uso en aquel país, que envilece las conciencias y atrofia los sentimientos generosos que son innatos en los pobladores de la Sierra.

A ejercerse más vigilancia, á practicarse por la guardia civil frecuentes *cacheos*, tenemos la evidencia de que esos crímenes que tantos males acarrearán, disminuirían considerablemente, ahorrando con esto torrentes de lágrimas.

La vigilancia es deficiente, hasta el extremo de que, pueblos de gran vecindario como el mismo Miranda del Castañar, carecen de puesto de la guardia civil, varederos cotos á los desmanes de aquellos habitantes, tan divorciados de las sociedades modernas.

En este mismo momento y como si quisieran los serranos corroborar nuestros anteriores asertos, recibimos noticia de que en San Martín del Castañar se ha cometido otro homicidio.

¡Ojalá no se confirme tan triste noticia!

Nos queda algo más que decir sobre los procedimientos expeditivos que emplean en la Sierra.

El día 6 del actual se celebraba en Mogarráz una corrida de novillos con su toro de muerte.

Un pobre joven presenciaba desde un tablado la corrida, cuando varios mozalvetes le exigen cinco céntimos también! por beber vino.

El joven se niega á satisfacer aquella exigencia que considera injusta. Los aludidos a voz se arrojan del tablado, y al atravesar la plaza es perseguido por el toro, le alcanza y le arroja violentamente contra una pared. Cuando le levantaron era un cadáver.

¿Vivimos en España ó en el interior de Africa? ¿Es así como deben tratarse los hermanos?

A nuestras autoridades nos dirigimos pidiéndolas previsión y energía, que es lo menos que puede exigirse en nombre de la civilización, del derecho natural y de la moral más rudimentaria.

Hoja de almanaque

Santos Tiburcio, martir; Gangérico, obispo y confesor, y santas Digna, virgen y Susana y Filomena, vírgenes y mártires.

Religiosas Agustinas.—Sigue la novena al glorioso San Roque.

Luna llena el 8. Cuarto menguante el 15.

Sale el sol 5 h. 4. Pónese 7 h. 5.

1860.—Inglaterra niega á España el título de gran potencia.

* *

En Monte Carlo.

La mujer obtiene permiso de su esposo para probar fortuna al juego.

Uno de los concurrentes dice que las señoras ganan siempre que apuntan al número de sus años.

—Pues juego al 25—exclama la mencionada individua.

Pero sale el 31 y entonces el marido murmura melancólicamente:

—¡Le ves, mujer, si hubieses dicho la verdad!...

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana.

—Don Tomás Ortíz.

Tribunales

Señalamientos.—Mañana se verá en juicio oral y público la causa instruida en el juzgado de Béjar contra Eugenio Muñoz García, por el delito de lesiones. Es ponente, el señor Heras; de la acusación estará encargado el ministerio público; de la defensa, el señor Caballero, y es procurador el señor Rodríguez (F.)

Procedente del juzgado de la capital se verá también en juicio oral y público la causa seguida contra Domingo Martín Gómez, por hurto. Será ponente el señor Sendino; de la acusación está encargado el ministerio público; de la defensa, el señor Barco; siendo procurador el señor Rodríguez (R.)

Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Talavera, segundo capitán.

De orden de S. E. el comandante secretario, *Federico Alba*.

QUISICOSAS

«Programa extraordinario de la feria del pueblo salmantino, que va á ser sorprendente con motivo del cuarto Centenario del ilustre Marino que sacó un Nuevo Mundo de su mente: Admirable diana de gaita y tamboril por la mañana. El padre ¡Puff! saldrá con la lechera detrás de los chiquillos. En la Plaza Mayor todo el que quiera puede bailar la jota en calzoncillos. Saldrán las gigantillas recorriendo las calles principales. Fuegos artificiales:

¡se encenderán muchísimas cerillas! La banda provincial en un templete precioso y elegante, tocará por detrás y por delante las sinfonías que á tocar se mete. Grandes corridas: matarán *Pepete*, *Bonarillo* y *Fabrilo*, toreros de algodón con vistas de hilo. Clínica procesión: los concejales saldrán con estandartes y pendones, y todos en calzones

por que puedan decir que van iguales. Don Paco irá con frac azul marino dándose mucho tono, con un bastón muy mono de puño de cabeza de canino. Detrás irá muy serio el director mestizo del *Criterio*, puesto el pobre en un brete, con sotana, vestido y con bonete. Además de estas fiestas otras tendrán lugar mejores que estas. Brillante cabalgata

saldrá de la ciudad hacia Valcuelbo, donde algún vate meterá la pata dedicando un soneto al mundo nuevo. Allí en aquel lugar tan peregrino en que hospedóse el célebre marino,

se correrá una juerga de primera, y habrá tanta jumerá, que no queda de fijo bicho sano, si chasco no me llevo, para contar al pueblo soberano lo que pasó en Valcuelbo. Desde Vitigudino

vendrá el famoso vate muy campante montado en un pollino, si es que éste no respinga en el camino y arroja á su jinete por delante. Saldrá en la procesión sobre un jumento llevando un estandarte muy bonito el redactor en jefe de *El Fomento* que en todas estas fiestas toca pito. Recorrerán las calles y las plazas algunos candidatos provinciales muy serios y formales, llevando por cabeza calabazas. Y habrá *pollo* que salga en el distrito sin plumas cacareando el *probecito*. Y, en fin, habrá otras varias diversiones: odas á don Cristóbal y sonetos; concursos de pollinos, elecciones, cosechas de melones....

¡Vamos á gozar mucho los paletos!»

* *

Plato del día

Piltrafas de mestizo conmovido á la romántica.

Espárragos á la chupandina conservadora.

Gazpacho electoral.

Calabazas en la *urnia*.

Picadillo de candidato.

Pollo, asado.... y *mico* estofado.

Uvas verdes, queso manchado, vino pelón y mucha *tila*.

Noticias

Nombramiento

Ha sido nombrado subdelegado de medicina del partido de Sequeros, don Emilio Jaramillo Coronado.

Poder ejecutivo ó ejecutor

El señor Gobernador civil concedió ayer licencia gratuita de uso de armas á los recaudadores de contribuciones de la zona de esta capital.

Incendio

Según comunican al señor Gobernador civil del pueblo de Valdeijaderos, anteayer se declaró un violento incendio en los Casillos propiedad de los vecinos Manuel Sánchez y Evaristo Gómez.

El fuego pudo ser dominado á los pocos momentos de haber comenzado, no habiendo ocurrido desgracias personales.

Exámenes

En los últimos 15 días del próximo mes de Octubre, se celebrarán en la Audiencia de Valladolid, exámenes generales de aspirantes á procuradores, conforme á lo prevenido en el artículo 3º del reglamento de 16 de Noviembre de 1871.

Novillos

El señor Gobernador civil concedió ayer autorización al ayuntamiento del pueblo de Cantalpino, para que puedan celebrarse en aquella localidad, dos corridas de novillos los días 15 y 16 del mes actual. El alcalde de citado pueblo ha solicitado fuerza de la benemerita del puesto de Cantalapiedra, para evitar cualquiera alteración del orden público que pudiera ocurrir.

Montes

El día 20 del actual, á las diez de su mañana, tendrá lugar ante el alcalde de Linares de la Sierra y con asistencia del capataz de culti-

vos de la comarca, la subasta de 32 árboles de castaño del monte número 91 denominado Honfrías, bajo el tipo de 160 pesetas y con arreglo á las condiciones que estarán expuestas al público en la secretaria de aquel Ayuntamiento.

¡Pícaro vino!

Un individuo natural de Burgos, que anoche se hallaba en completo estado de embriaguez escandalizando en la vía pública é insultando groseramente á los transeuntes, fué llevado á la prevención por los serenos, para que durmiera tranquilamente la *mona*.

Una prebenda

Por terminación de contrato con el que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de médico titular del pueblo de Calzada de Don Diego, dotada con el sueldo anual de 125 pesetas, pagadas de fondos del municipio por trimestres vencidos para la asistencia de 15 familias pobres. El plazo para la admisión de solicitudes es el de 20 días.

Dichoso matadero!

Ayer ha sido presentada al Ayuntamiento por el industrial Saturnino Pablos, una solicitud en virtud de la cual se compromete á instalar de su cuenta en el nuevo matadero una maquinaria de su invención, para surtir á aquel del agua necesaria, sin otro coste que el de 4.000 pesetas en que fija el valor de dicha maquinaria.

El nuevo aparato puede en hora y media de trabajo llenar de agua el depósito instalado en el matadero.

Dicha máquina funcionará por medio de motor de sangre.

Porque si tú....

En la tenencia de la alcaldía fueron multadas ayer por el teniente de semana cuatro *menegildas* que habían promovido un monumental escándalo en la fuente de la calle de la Rua.

Juerga en bobo

Ayer tarde fueron llevados á la prevención tres jóvenes que habían roto la puerta de una *casa* de la calle del Rabanal, maltratando de mala manera á las *inquilinas*.

Fruta prohibida

Los agentes municipales decomisaron ayer dos banastas de fruta que no reunían las condiciones necesarias para el consumo.

El señor regidor de camarilla impuso á los vendedores de dicha fruta una peseta de multa, disponiendo que aquella se enterrara.

Guardia civil

Con motivo de las ferias que han de celebrarse en Vitigudino en los días 15 al 18 del mes actual, por el Gobierno civil se han dado las órdenes oportunas al comandante de la guardia civil del puesto de esta capital, para que disponga de la fuerza de su mando que juzgue necesaria, se traslade á citada villa.

Ecce sucedidos y noticias

Diluvio de fuego

Son aterradoras las noticias que se reciben de los Estados Unidos á cerca del calor que se siente allí este año.

Desde 1860 no se había sufrido semejante temperatura.

El 29 del pasado, antes del medio día habían muerto veinte personas de asfixia y doscientos caballos se recogieron en las calles muertas también.

En Chicago hubo veintiuna muerte por

insolación y otras veinticuatro recogidas en las calles y llevadas al hospital algunas en bastante mal estado.

Este calor tan intenso ha sido causa de que en Springfield (Nueva Jersey) se produzca una terrible explosión en la fábrica de algodón-pólvora de la compañía Lafon.

Doscientas libras de explosivo que se encontraban en la fábrica, han destruido por completo veinte edificios que ocupaban cinco hectáreas de extensión.

Inmigración

Durante el año que terminó en 30 de Junio último, el número total de inmigrantes que han ido á los Estados-Unidos, del extranjero, no incluyendo en ellos á los procedentes del Canadá y de Méjico, ha sido de 619.320, contra 555.469 que ingresaron en el año fiscal anterior.

Alemania es la nación que ha contribuido con mayor número de emigrantes, habiéndose elevado la cifra de ellos á 130.022. Siguen despues el Reino Unido con 117.088, Rusia con 84.259, Austria-Hungria con 80.165 é Italia con 60.944.

El puerto de la República en que más inmigrantes han desembarcado ha sido el de Nueva-York, como lo demuestra la cifra de 459.810.

Comodidades régias

El Rey de Siam ha hecho construir por un arquitecto chino un pabellón que seguramente es el único en su género.

Es completamente de vidrio, paredes, techo y piso y hállase recubierto en la unión de las paredes con un cemento impermeable transparente como el cristal. Sus dimensiones son 28 piés de largo por 14 de ancho, se halla colocado dentro de un gran baño de hermoso aspecto.

Apenas entra el rey en el pabellón se cierra herméticamente la única puerta de entrada, y se abre una catarata que cubre el pabellón de agua hasta una altura de metro y medio, pudiendo respirar el monarca gracias á los grandes ventiladores, que renuevan el aire con frecuencia.

En tan original estancia pásese el rey las horas más calurosas del estío.

Una flor simbólica

Un curioso francés ha descubierto que la violeta es la flor simbólica de los bonapartistas desde que partieron de Fontainebleau.

Y explica la cosa diciendo que un niño que jugaba por el parterre corrió hácia el emperador presentándole un ramo de violetas, y expresando ingenuamente la esperanza de volverle á ver cuando volvieran á florecer las violetas.

El Emperador aceptó el augurio, y dirigiéndose á sus parciales, pidió que en adelante tomaran la violeta como signo de adhesión, añadiendo:

«Que ella sea el emblema de nuestro pensamiento, de mi vuelta y de una buena esperanza.»

CERTAMEN DE "EL ADELANTO,"

¿Por qué son tan codiciados los cargos de Diputados provinciales?

PREMIO

Una escribanía de porcelana y bronce.

CONTESTACIONES

Por sentarse en terciopelo, por tener muchos criados, por darse pisto, y con énfasis prestar audiencia á los charros; porque les dén tratamiento, por fumar buenos habanos, y hacer muy buena clientela de médico ó de abogado.

Por ser de la permanente si se tercia ó llega el caso, aun cuando haga el sacrificio de los tres duros diarios; y en fin, por servir á un pueblo que no sea el soberano.

PILIKUI.

Desde el gran Alfonso el sabio dictó las siete partidas, y concejos provinciales se crearon en Castilla, consultando antiguos códices é incunables de valía, he llegado á comprender de una manera inequívoca que anhelan ser diputados (vulgo) papás de provincia,

los grandes que no medraron; los sabios de pacotilla; los que no son lo que fueron; los que han de ser lo que ansían; los que limpiándose manchan, y los que al mancharse limpian.

EL TONTO DE CORIA.

Por la codicia ó afición que hoy existe á la pesca.

El que más y el que menos, aspira á ser diputado por pescar. ... no una pulmonía ú otra enfermedad, sino por pescar en su día un puesto más elevado; para pescar clientes y ejercer su profesión de abogado, médico.... y sin respetar la veda, poder en seco pescar.... economías para su casa.

MERUIT.

Servicio telegráfico de preferencia
(abono diario de 100 á 500 palabras)

PARECE PRONTO

Madrid 10.—Despachos de París anuncian que en aquella capital se ha celebrado una junta de médicos con el carácter de consultiva.

En ella se redactó una memoria declarando que el cólera ha desaparecido de París y que puede considerarse limpia la gran ciudad.

Atribuyen las invasiones al uso de las aguas del Sena.

VIRUELAS

Madrid 10.—Se ha presentado, con caracteres alarmantes, la viruela en Búrges.

Es considerable el número de invadidos.

CONCURSO

Madrid 10.—El «Boletín Eclesiástico» de Burgos, anuncia 302 curatos vacantes que se han de proveer por concurso.

ORDEN DEL DIA

Madrid 10.—En don Benito (Badajoz) se amotinaron ayer las vendedoras, promoviendo escándalos de consideración.

El alcalde ofreció antenderías y las citó para las cuatro de la tarde.

Los ánimos están muy excitados por no haberse resuelto aún la petición de rebaja en el precio del pan.

MAS VIRUELA

Madrid 10.—En Soria se ha presentado también la epidemia variolosa.

LAS FIESTAS DE GIJON

Madrid 10.—Continúan con gran animación las fiestas de Gijón, no habiendo hasta ahora que lamentar incidente alguno desagradable.

LA GUERRA EN MARRUECOS

Madrid 10.—Los ejércitos beligerantes se mantienen en expectación.

Ligeras escaramuzas sin importancia han tenido lugar entre las tropas leales y los rebeldes.

SUSPENSION DE PAGOS

Madrid 10.—La importante casa Egozque de San Sebastián ha suspendido los pagos.

La noticia ha producido gran sensación.

OBISPO ASESINADO

Madrid 10.—Telegramas de Roma aseguran que el asesino del obispo de Florencia ha sido preso y con él siete más, á quienes se supone cómplices de tan bárbaro crimen.

CONSEJO EN PUERTA

Madrid 10.—Hoy se celebrará Consejo de ministros y en él se ocuparán los consejeros de la denuncia hecha por «La Correspondencia» relativa á la lotería Colón. Ayer se hicieron averiguaciones en ese sentido, sin que se sepa el resultado.

AUN NO

Madrid 20.—En París corrió ayer el rumor de que el cólera había hecho su aparición en España.

El Gobierno español ha desmentido enérgicamente tal calumnia.

VILLEGAS.

REGALO á los compradores. Regalaré á todo comprador de cualquiera de los géneros que existen en mi establecimiento de ULTRAMARINOS y COLONIALES, Rua, 13 y 15, uno ó más objetos de utilidad para casa, los que se hallarán de manifiesto para que el interesado pueda elegir el que más le convenga y tenga derecho, según la importancia de la compra.

Precios fijos y sin competencia. MODESTO CILLER, sucesor del comercio titulado La Equitativa, Rua 13 y 15, Salamanca. 30-d-12

La Elegante Industrial

Antigua zapatería de Bernabé Vázquez 8, San Justo, 8

En esta acreditada zapatería se hace toda clase de calzado á la medida, garantizando á todos sus parroquianos tanto la elegancia y solidez de la obra, como sus módicos precios.

Los encargos se sirven con prontitud. No confundir esta zapatería. 8, San Justo, 8.

UNICO GRAN HOTEL

EN BAÑOS DE MONTEMAYOR (Cáceres) de Pablo Payá

Construido de nueva planta, á seis metros del balneario se encuentra dicho Hotel, con lujosas y cómodas habitaciones y esmerado trato; una gran galería con arcos para descanso de los viajeros, con vistas al jardín de dicho balneario; cocinero de primera, español; para reservar habitaciones, telegrafiar.

Los empleados de la casa saldrán á la llegada de los coches con sus iniciales, para evitar confusiones. También hay coches de recreo. 30-d-65

La verdad Para comer bien y barato en la casa de comidas de Chapado, frente á la estación de Salamanca; cubiertos de una peseta 75 céntimos en adelante y á la carta rebajando 25 céntimos en ración; comedores reservados; vinos, licores y cervezas; hay hambres variados á las horas de los trenes. No confundirse: casa de comidas del cocinero Chapado. d-9

Se alquilan la casa Cruz-Verde, número 1, con pozo y excusado; panera grande. Toro, 74, y cuadra, con pozo, Doctrinos, 2. Sorias, 15, darán razón. 30-d-8

SE VENDEN dos casas en esta ciudad, una en las afueras de Santo Tomás, esquina á la calle de Veracruz 2ª y otra en la calle de Azafranal, 36. Darán razón San Justo, 15. 15-d-7

SE ALQUILA un piso en la plazuela del Corriño con vistas á la Plaza Mayor. En el número 12, darán razón. d-7

Se vende la casa número 15 de la plazuela de San Marcos. Informará don Antonio Polo, Ronda de Corpus, número 47. —d-35

Pongo en conocimiento que se halla en la posada de las Tablas el lavador de lanas Diego Blázquez Campos, conocido en esta ciudad por el Macoterano. 8-d-8

Se vende la casa número 9 de la calle de los Bodegones. En la plazuela de San Cristóbal, número 5, darán razón del precio y condiciones. 15-d-13

Anuncio Se vende la casa número 3 de la calle de Sorias. En la misma darán razón. 30-d-22

Carruaje Se vende en muy buen uso. En la redacción de este diario darán razón.

CONSTRUCCION Y REPARACION DE MAQUINAS

Fundición de hierro y bronce
MONEO E HIJO Y COMP^a
CONSTRUCTORES MECANICOS

Máquinas de vapor de todos sistemas Turbinas sistema Fontaine, perfeccionadas.

Ruedas hidráulicas, varios sistemas prensas hidráulicas y de husillo para la extracción del aceite y vino, prensado de paños, cueros, corcho, etc., etc.

Cilindros y juegos de molinos con piedras y rulos para moler aceituna y cilindros pisadores para avas

Prensa para la fabricación de pasta para sopas, calentando la campana á fuego directo por agua ó vapor.

Amasadoras giratorias y envolvedoras para trabajar las pastas para sopa, movidas á brazo, por caballería ó motor.

Bombas y norias perfeccionadas para elevación de aguas y grandes riegos.

Molinos harineros con piedras y rodillos, sistema Greduber de Vieual.

Trasmisiones de movimiento, sistema Norte-Americano.

Fuertes monumentales de vecindad y jardín.

Tuberías para conducción de aguas gas y vapor.

Especialidad en materiales para ferrocarriles. Ruedas para vagonetas, de hierro endurecido, fundidas en coquilla (garantizadas). Vagonetas, carretillos, picos, piochas, vates, palas y barrenas.

Piedras francesas de la Ferté Dor-dogne para la multura de cereales.

Armaduras para edificios, puentes y mercados metálicos.—Proyectos industriales.—Dirección telegráfica, MONEO, Salamanca.

Venta de fincas Por acuerdo de familia, se vende una yugada de tierra propiedad de los herederos de don Eduardo González de la Huebra, radicante en Arcediano y Gansinos, distrito municipal de Vellés.

La venta tendrá lugar en subasta extrajudicial ante el notario don Sebastián Gorjón, «el día 1º de Septiembre próximo, á las doce de su mañana, en cuya notaría se hallan de manifiesto los títulos de propiedad y el pliego de condiciones. 5-d-1

Antigua casa de huéspedes de Antonio Carabias (a) MACOTERANO, 18, Nuestra Señora, 18, Peñaranda de Bracamonte.

En este antiguo y acreditado establecimiento, que lleva 16 años de existencia, hallarán los señores viajeros toda clase de comodidades y precios sin rival.

Se vende la casa número 11 de la Plazuela de la Parra. Tiene corral y es de construcción esmerada. En la misma darán razón, 16-a-5

ARRENDAMIENTO

El día 31 del corriente Agosto, á las doce de la mañana, ante el notario de Salamanca don Sebastián Gorjón (Rua, 38), se celebrará subasta extrajudicial para el arrendamiento del término de labor, pastos y monte denominado Valcuelo y Rascones, sito en el distrito municipal de Valverdón, por tiempo de cuatro años y bajo las demás condiciones del pliego que estará de manifiesto en el despacho de dicho notario. 6-9-12

Salamanca.—Imp. de NUNEZ.

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

CASA DE BAÑOS

EXCONVENTO DE SAN FRANCISCO

TEMPORADA DEL AÑO DE 1892
JUNIO 10 AL 30 DE SEPTIEMBRE

TARIFAS
SERVICIOS BALNEOTERAPICOS

Baños atemperantes, con ó sin salvado, 1'50 pesetas; idem salinos, imitación á los del mar, 2'50 idem; idem sulfuroso termal, 3 idem; ducha y lluvia, gabinete especial para este servicio, 1'25 idem.

ABONOS.—Se hacen de 25 céntimos de peseta en cada un baño ó ducha, siempre que el bañista adquiera nueve de éstos á la vez.

ADVERTENCIAS.—Cada bañista tiene derecho á bañar á la vez un niño, cuya edad no exceda de ocho años.

También puede aprovechar el agua para otra persona de la familia, abonando un sobreprecio de 50 céntimos de peseta (se entiende sin intervalo.)

Hay cuartos con dos pilas, todas de mármol.

Para tomar baño debe de estar provisto todo bañista del correspondiente billete, el cual podrá adquirir en el comercio de los señores Moneo é Hijo y Compañía, Corriolo, 4 y 6, ó en el mismo establecimiento.

El servicio es esmerado y todo elogio es innecesario.

30—d—18

13, San Pablo, 13, EL DESENGAÑO 13, San Pablo, 13,

TARIFA DE PRECIOS

Vinos

Valdepeñas	10 pesetas cántaro, medio litro	35 céntimos
Tinto	1ª á 7'50 id. id.	25 id.
Id.	2ª á 6 id. id.	20 id.
Clarete	á 7'50 id. id.	25 id.
Id.	2ª á 6 id. id.	20 id.
Blanco	á 7 id. id.	25 id.
Id.	2ª á 8 id. id.	30 id.
Id.	1ª á 15 id. id.	50 id.
Id. especial	á 25 id. id.	Una peseta.

Generosos

Moscatoel viejo 1ª	25 pesetas cántaro, medio litro	Una peseta.
Id.	2ª 13 id. id.	50 céntimos
Málaga	22'50 id. id.	70 id.
Pasa	13 id. id.	50 id.
Cariñena	13 id. id.	50 id.
Ajerezado	13 id. id.	50 id.
Jerez	22'50 id. id.	75 id.
Id. botella	1'75 id. id.	
Id.	id. 1'50 id. id.	
Id.	id. 1'25 id. id.	
Manzanilla	id. 2 id. id.	

Vinagres

1ª á 6 pesetas cántaro, medio litro	25 céntimos
2ª á 5 id. id.	20 id.

Espíritus y aguardientes.—Espiritu de vino, 40 grados, á 26 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.

Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 cént.

Idem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta.

Idem del renombrado triple anís suave, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 cént.

Idem doble anísado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 60 céntimos.

Idem anísado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 céntimos.

Idem seco, á 11'50 idem idem, medio litro 40 céntimos.

Anisete fino, á 12 idem idem, medio litro 40 céntimos.

Rom de la Jamaica, á 35 idem idem, medio litro 1'25 peseta.

Cognac Gayarre, botella 5 pesetas; Ojen, tarro de litro 5 id.; Ginebra, tarro 3 id.

A precios económicos bocoyes y pipas de todos tamaños.

NO EQUIVOCARSE: 13, SAN PABLO, 13.

A LOS MEDICOS Y CIRUJANOS

SECCION DE CIRUJIA Y ORTOPIEDIA

DE LOS ALMACENES DE LOS HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Los medicos y cirujanos encontrarán en la antigua casa de los hijos de Villar y Pinto gran surtido procedente de las mejores fábricas inglesas de cuantos instrumentos y aparatos necesitasen para tan honroso como difícil ejercicio profesional.

Los señores hijos de Villar y Pinto, en la persuasión de que una instrumentación regular, de solo lo útil y con frecuencia necesario, cuesta una suma relativamente crecida y no siempre fácil de pagar al contado, cederán á los señores medicos y cirujanos cuanta instrumentación deseen á plazos convencionales ó á satisfacer por meses ó trimestres.

A los que reciban la licenciatura este curso, ofrecemos bolsas de cirujía de todos los modelos, desde 50 á 150 pesetas.

Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 5 y 7

PARA BAÑOS DE MAR EN CASA

de la fábrica de productos químicos de Gijón

SALES MARINAS extraídas de las plantas ó algas marinas que el mar arroja á las playas y contienen todos los principios activos del mismo, que absorben durante su desarrollo, siendo muy ricas en yoduros y bromuros alcalinos.

Garantizamos su pureza ó indicamos un procedimiento sencillo y al alcance de todos para convencerse de la cantidad de yoduros que contienen estas sales y consiste en preparar una solución de las mismas, á la cual se añade almidón y unas gotas de ácido nítrico ó agua de cloro y al momento se verá la coloración azul del yoduro de almidón.

Hay gran diferencia entre estas sales marinas, preparadas en frascos de un kilo, y las artificiales, que se expenden en paquetes de papel, que sería atacado por el yoduro si lo tuvieran, viniendo á ser estas últimas una falsificación de las primeras.

Unico depósito en Salamanca: Hijos de Villar y Pinto, donde se expenden á 7 reales bote, que sirven para uno ó dos baños.

Se vende papel viejo para envolver

BAÑOS DE CALZADILLA

PROVINCIA DE SALAMANCA, PARTIDO DE LEDESMA

Su agua sulfurado-sódica, sulfhidrico azoada, con una temperatura de 3 centígrados, tiene aplicación y surte excelentes resultados en el tratamiento del herpetismo, escrofulismo, reumatismo y estados catarrales, siendo eficazísima para curar todas las afecciones cutáneas. Temporada oficial de 1º de Junio á 30 de Septiembre.

Las muy buenas é higiénicas habitaciones, así como la fonda y baños son á precios muy económicos, al alcance de todas las fortunas.

El coche que hace el servicio diario y directo, sale de Salamanca á las tres de la tarde y de los Baños á las cinco y media de la mañana, por el precio de CUATRO pesetas asiento. Está á cargo del establecimiento y la administración en Salamanca, en la calle de Zamora, antigua Administración de Coches.

BANOS MINERALES DE LEDESMA

AGUAS SULFURADO-SÓDICAS DE 52º C

Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas reformas, propias de las de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 24 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid, se hace en once horas. Instalación completa, fonda, hospedaje de todas clases, á precios económicos. Aguas las más eficaces para el reumatismo, parálisis, neuralgias, escrofulas, herpes, cloro-anemias, desarreglos menstruales, traumatismo, afecciones sifilíticas y mercurialismo. Frascos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños imitados á los naturales y de otras aplicaciones. Pidanse prospectos á Ramón Falcó, en el establecimiento.

Despacho de los billetes, en el parador de los Toros, Acera de Correos y parador de la Basilisa, puerta de Zamora.

FUENTE DEL ESTOMAGO

en Calzadilla del Campo, Partido de Ledesma, Provincia de Salamanca

AGUASULFURADA SODICA-BICARBONATADA

Esta agua prodigiosa cura de un modo admirable los padecimientos del estómago, tales como la DISPEPSIA (digestiones difíciles) GASTRALGIA (dolores de estómago), y cuantas afecciones del aparato digestivo sean curables desde la simple PIROSIS ó acedia, hasta la ULCERA GASTRICA. También tiene excelente aplicación en las enfermedades del hígado, riñones y vejiga; en la gota, en el herpetismo y escrofulismo; en la del aparato genito-urinario y sobre todo en la del respiratorio, siendo un verdadero específico para curar los catarros, combatiendo la predisposición á ellos.

Se vende en la Farmacia de Fernández, sucesor del doctor Ruiz Piñuda, Plaza Mayor, Salamanca, al precio de 60 céntimos de peseta las botellas de un cuartillo y de 75 las de cuartillo y medio.

Venta de fincas Se hace de la casa número 38 de la calle Pozo-Hilera, que tiene puerta accesoria para el paseo, frente de la plaza de toros y de la casa número 3 de la calle de Escoto.

Del precio y condiciones, en la administración de este periódico.

Casa de préstamos La antigua y acreditada, Lucero 3. (casa de la Vicaría) á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva.

DROGUERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL
Hijos de Villar y Pinto

Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación á las industrias

Perfumería fina y ordinaria.

Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.

Gamuzas, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.

Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión á sus compras y en el propósito de sostenerla á la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza del interior. Venta al por mayor y al detall.

Nueva Fonda del Comercio

DE

M. CARABIAS MARTIN

Peñaranda de Bracamonte, Empeñada, 14 y 16

En esta magnífica y espaciosa casa situada en punto céntrico y construida recientemente con arreglo á los adelantos modernos, hallarán los viajeros por sus excelentes condiciones, comodidad, esmero y económico.

Compra Se desea adquirir en tal concepto una casa, á ser posible con corral, en las inmediaciones de la calle de Libreros.

Se dará razón, en la administración de este periódico.

CASA ALMONEDA

UNICA EN SU CLASE

Plazuela de Sta. Eulalia, nº 1

Se compran, cambian y venden toda clase de muebles usados y colchones; se pasa á domicilio para hacer compras; se componen roturas de cristal y porcelana.

Tenemos expuestos para la venta los artículos siguientes: gran armario de luna; cómodas; mesas de bufete; idem para jugar al tresillo; idem para plancha y cocina; lámparas de diferentes clases; sillas de rejilla; idem de media tapicería; idem ordinarias; cuadros pintados en lienzo; caires de hierro; jergones de muelle; sofás; un bonito piano; un velocipede; consolas; un santuario; galeas; colchones; lavabos; fregaderos; tinajas; camillas; mesa de comedor; campanillas para llamar; faroles para balcones; calderos; perchas; armarios de librería; idem ropero pequeño; despertadores; braseros de cobre; idem de latón; idem de hierro; esteras; estufas; escaleras para comercio; rinconeras de nogal; baules-mundos; idem ordinarios; una macheta para picar carne; máquinas para coser, y otros muchos artículos que quedan por enumerar.

Domingo Roche MARMOLISTA sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro. Salamanca.

Se venden dos magníficos perros de caza, muy jóvenes, de preciosa estampa, mezcla de Puente y Pachón. En la imprenta de este diario darán razón.

Se vende una casa con dos cebaderos y pozo en la Fontana. Darán razón, Mirat é hijo y en la Plaza Mayor, núm. 9, 2º, derecha.